

00019931  
IMPACTOS

2-1-93

p. 20-64

## Presentación de "Semillas para tu alma"

Silvestre Fugellie

Cuando me tocó el honor de presentar la primera antología de los escritores de Puerto Natales, dije que "Sendero Natalino" - nombre apropiado - sería un indicador de las obras futuras que irían enriqueciendo el sendero hasta convertirlo en camino real. Y fue así.

Aunque en la antología hay autores editados como Jane Mary Lindford que en 1983 publicó "Idoles de Piedra" y Disko Pavlov que ya había escrito "Atrapado.... pero con salida"; la verdadera eclosión literaria de los escritores de Última Esperanza comenzó en 1991 con "Por diez años de sentimientos" de Rina Díaz y "Espacios Breves" de José Luis Ampuero.

Ahora, en este año, asoman "Ellos no lo saben" de Jorge Díaz y este que hoy presentamos: "Semillas para tu alma" de Marisa Navarro.

Los escritores natales, con auspicioso despertar, tienen a su haber un largo camino por delante, un camino en donde la naturaleza se conjuga con la vivencia humana de estas latitudes, porque la aventura la tienen en sus hombres y la Naturaleza en su tierra bendita. Por ejemplo:

Adentrarse en el Paine es como penetrar en un mundo de fantasía. Allí el paisaje ha escrito uno de sus mejores poemas con estilo ágil y permanente. Acostumbrados a recorrer las pampas homogéneas, largas

e inacabables, solamente sacudidas por cadenas de lomajes; este oasis de belleza nos acoge desde las primeras gradas, generándonos hondas reflexiones. El panorama previo reviste una sucesión de tomos cuando lo enciende el astro luminoso, o lo apaga las tinieblas. Surgen las murallas, baluartes, torreones y fortificaciones de Cerro Castillo como en una remota y legendaria dinastía. Por ací salen de repente las riquezas fluviales y lacustres: El Río de las Chinas que rasga la tierra con sus mil meandros. El Lago Sarmiento con su enorme cabezal, el Pehoé y los effluvios del Salto Chico, el Toro, más grande, de superficie turbulenta y el Grey cuyo glaciar destila templanos tradicidos como piedras preciosas de una diadema. Asimismo como el de las Chinas, los ríos son partes importantes de este conjunto armónico: el Paine, amplio y silencioso; el Grey, grisaceo; el Serrano de truchas fantasma y el Pingo encantado, sin contar los otros de renombre similar ni la variedad incontable de aves ciénagas y charcas, que corren por las entrañas o sobre la tierra, tajíndola con sus dagas líquidas. Vienen las alturas, las moles inusitadas del espacio, los monarcas que nos hacen pensar en lejanas y extrañas épocas, cuando nacieron como una necesidad imperiosa del planeta. Miran los Cuerpos del Paine y las alturas de los

Máscara, Hoja, Espada, Paine Grande, Punta Bariloche, Paine Medio, Cabera de Indio, Fortaleza y la sucesión interminable de cerros, que nos parecen columnas estáticas; pero esas montañas no son masas muertas, inanimadas, por el contrario, su actividad es tanta como la de las planicies. Tienen edades en millones. Son los patriarcas del mundo.

El espectáculo en general es asombroso, natural. La flora ensambla artísticamente árboles, materiales y alfombras gramíneas, y la fauna, liberada de persecuciones, crece en estado salvaje, incluso indiferente al tráfico humano. Todo es como un oasis primitivo traído a la actualidad y enmarcado en la tierra agraciada de Última Esperanza.

Si a lo expuesto agregáramos la vida humana, sus aventuras y su batallar pionero, tendríamos un panorama de exquisita riqueza. Por todo ello creemos que no pasará mucho tiempo en que los literatos natales se constituirán en un baluarte de la literatura de Magallanes, que traspase las fronteras de las letras, así como sus bellos paisajes son hoy día, más que nunca, la admiración del mundo entero.

Referente al tipo de "Semillas para tu alma" he notado a través de los años, que la literatura para infantiles es mirada por los mayores con bastante indiferencia. Es un error de

TECNI-AUSTRAL  
VIAJES Y TURISMO

Rivadavia 996 (Esq. Moyano) Telefax 0964-22885/22620/24744  
(9420) Río Grande - Tierra del Fuego.

\* Turismo receptivo.  
\* Pasajes aéreos y terrestres.  
\* Excusiones regionales.

VIAJES IDA Y VUELTA EN EL DÍA  
A LA CIUDAD DE USHUAIA.

# **Presentación de "Semillas para tu alma" [artículo] Silvestre Fugellie.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Fugellie, Silvestre, 1923-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Presentación de "Semillas para tu alma" [artículo] Silvestre Fugellie.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)